

Fecha 24.07.2009	Sección Primera	Página 4
----------------------------	---------------------------	--------------------



Indolencia económica

Todo indica que, en tamaño, la actual situación crítica será peor que la de 1995, cuando el PIB se redujo 6.2 por ciento.

El 16 de julio, en una mesa de análisis con encuestadores, todos coincidieron que la economía pesó mucho en la pasada elección. Fue uno de los factores determinantes de la derrota del partido gobernante, el PAN, y del fortalecimiento de la oposición priista.

No es gratuito. La profundidad de la actual crisis económica no tiene precedentes. Todo indica que, en tamaño, será peor que la de 1995 cuando el Producto Interno Bruto se redujo 6.2 por ciento. Los pronósticos para este año hablan de una caída de 8 por ciento. México será uno de los países con los peores derrumbes económicos del orbe. Desde luego tiene que ver con la integración que tiene nuestra economía con la de Estados Unidos. Pero también está relacionada con la falta de reformas estructurales para mejorar la competitividad mexicana. La culpa de la crisis también es nuestra. Hemos perdido muchos años, de gran crecimiento mundial, en discusiones absurdas. Mientras tanto, los motores de la economía se apagaban. No reaccionamos. Hoy, por tanto, carecemos de nuevos motores que produzcan crecimiento económico.

Estamos en medio de una de las peores crisis económicas del país. Y me llama la atención que no se le dé el lugar que se merece. Los problemas económicos están desaparecidos de la agenda en los medios y en la clase política. Una revisión de las páginas de los principales periódicos del país de ayer así lo demuestra.

¿Cuáles fueron las noticias? El racionamiento de agua en la capital. El agotamiento del plazo para que el estado de Hidalgo entregue las tierras donde se construirá la nueva refinería de Pemex. La reunión del presidente **Calderón** con los Pumas de la UNAM. La recuperación de la embajada de Honduras en México por parte de la policía.

Las declaraciones del procurador estadounidense quien considera los cárteles mexicanos como un problema de seguridad nacional para EU y México. El arresto de uno de los asesinos de 12 policías

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 20171.58
Tam: 330 cm2

DSOLIS

Fecha 24.07.2009	Sección Primera	Página 4
----------------------------	---------------------------	--------------------

federales en Michoacán. El brote de influenza en Chiapas. La elección del nuevo dirigente nacional del PAN. La ubicación de los socios de la guardería ABC en Estados Unidos. La carta de **Carlos Castillo Peraza** sobre la personalidad de **Felipe Calderón**. La no expulsión de **López Obrador** del PRD. El hotel de los **Fox**. El exabrupto verbal de **Gómez Mont**. El incumplimiento de la Alianza por la Calidad Educativa. La volcadura de un camión de cervezas en el sur de la Ciudad de México. Incluso, en **Excélsior**, apareció una fantástica nota sobre cómo han crecido los exorcismos por posesiones diabólicas en Querétaro.

¿Y la crisis económica? Desaparecida.

En las famosas columnas de chismes políticos lo que se comenta es sobre la salud de **Beatriz Paredes** o lo bien que canta el gobernador electo de San Luis Potosí. En uno de estos espacios apareció una nota sobre una presunta reunión del secretario de Gobernación con el líder de la bancada del PRI en el Senado para hablar de “la agenda para el próximo periodo de sesiones”. Seguro —pensé— la prioridad fueron las medidas de emergencia para resolver la crisis económica. Pero no. Según la columna, la plática de **Gómez Mont** con **Beltrones** versó sobre una serie de nombramientos importantes que vienen en el Consejo de la Judi-

catura, el IPAB, la Suprema Corte “y, especialmente, el del nuevo titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Este último punto fue el que más tiempo consumió en la plática”.

Me quedo con la sensación de que existe indolencia en nuestros medios de comunicación y en la clase política sobre la profunda crisis económica que afecta a millones de mexicanos. No los conmueve la pérdida de ingreso, empleo u oportunidades de tanta gente. No. Ellos están en otras cosas. Discutiendo quién será el encargado de vigilar los derechos humanos, por ejemplo. ¿Y la economía? Bien, gracias.

Parece que no se entendió el mensaje que mandaron los votantes el pasado 5 de julio.

La profundidad
de esta
crisis en
la economía
no tiene
precedentes.